



16ème législature

| | | |
|--|---|--|
| Question N° : 16340 | De M. Adrien Quatennens (La France insoumise - Nouvelle Union Populaire écologique et sociale - Nord) | Question écrite |
| Ministère interrogé > Intérieur et outre-mer | | Ministère attributaire > Égalité femmes- hommes et lutte contre les discriminations |
| Rubrique > police | Tête d'analyse > Pourquoi refuser la publication du rapport « Police et racisme » ? | Analyse > Pourquoi refuser la publication du rapport « Police et racisme » ?. |
| Question publiée au JO le : 19/03/2024 Date de changement d'attribution : 30/04/2024 Question retirée le : 11/06/2024 (fin de mandat) | | |

Texte de la question

M. Adrien Quatennens interroge M. le ministre de l'intérieur et des outre-mer sur l'absence de publication d'un rapport traitant du racisme dans la police. Le rapport « Police et racisme » commandé par Matignon et remis à la Délégation interministérielle à la lutte contre le racisme et l'antisémitisme (Dilcrah) en juillet 2021 n'a jamais été rendu public malgré les demandes répétées des parlementaires et des acteurs engagés sur le sujet. Il a fallu attendre un article du journal Charlie-Hebdo le 12 juillet 2023 pour prendre connaissance d'une partie de ce rapport. À la connaissance de M. le député, ce rapport inclut douze recommandations telles que l'augmentation du temps initial de formation des gardiens de la paix, le rattachement de l'Inspection générale de la police nationale au ministère de la justice ou l'ouverture de l'enseignement aux sciences sociales. Actuellement, la formation des élèves policiers ne consacre que six heures à la lutte contre les discriminations, en toute fin de cursus. La non-publication de ce rapport suscite des interrogations légitimes. Si le ministère nie auprès de la presse avoir donné des consignes pour étouffer ce rapport, il s'est pour autant toujours abstenu de le rendre public. Pire, le 23 janvier 2023 le conseil scientifique de la Dilcrah a même été dissous sans motif clairement évoqué. Il lui demande quelles sont les raisons ayant empêché la publication du rapport « Police et racisme » et quand il sera rendu public.